

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Seluruh entitas bisnis dibentuk agar memiliki kemampuan mengoptimalkan sumber daya yang dimiliki, menjaga aktivitas operasional berjalan tanpa hambatan, dan terus beroperasi. Sebagian besar perusahaan fokus pada kas karena dianggap sebagai aset dengan likuiditas tertinggi dalam upaya mereka untuk mencapai tujuan laba perusahaan. Akibatnya, fungsi sistem akuntansi menjadi krusial untuk perkembangan bisnis. Semua orang tahu bahwa manajemen perusahaan menggunakan sistem akuntansi agar memperoleh informasi yang dibutuhkan mengenai pengelolaan perusahaan. Kebanyakan kegiatan bisnis dapat diinformasikan dan dipandu untuk mencapai tujuan dengan mengimplementasikan sistem akuntansi untuk penerimaan dan pengeluaran kas. Agar mencapai hal ini, sistem akuntansi yang efektif sebagai pengawas kas internal yang memiliki data yang akurat diperlukan, termasuk pencatatan penerimaan dan pembayaran kas.

Bisnis mengandalkan berbagai sistem, seperti sistem akuntansi untuk penerimaan dan pengeluaran kas, sehingga penting untuk mengikuti prosedur yang benar dalam menyesuaikan sistem dengan kebijakan manajemen. Jika penerimaan dan pengeluaran kas tidak dijalankan dengan baik, maka berpotensi terjadinya penipuan seperti penyalahgunaan kas. Maka dari itu, jika proses penerimaan dan pengeluaran kas dijalankan dengan baik, total kas yang tercantum dalam laporan keuangan perusahaan akan lebih dapat dipercaya dan kecurangan akan lebih mudah ditemukan.

Seorang manajer harus mencoba sistem akuntansi karena itu menunjukkan aktiva lancar dengan tingkat likuiditas tinggi. Jumlah kas yang terus meningkat menunjukkan tingkat likuiditas yang lebih tinggi, tetapi saldo kas yang lebih besar tidak menguntungkan perusahaan.

PT. Berkah Batu Anting adalah perusahaan swasta yang berlokasi di Satui yang bergerak dalam bidang pelayaran dan jasa pelayanan kapal. Karena

banyaknya transaksi perkapalan dan operasi perusahaan yang membutuhkan uang, perusahaan harus memiliki sistem akuntansi yang baik. Adapun sumber dana PT. Berkah Batu Anting berasal dari pembayaran jasa pelayanan kapal oleh pemilik kapal. Pengeluaran kas PT. Berkah Batu Anting terdiri dari biaya listrik, perawatan, gaji karyawan, dan biaya operasional lainnya. Pencatatan penerimaan dan pengeluaran masih dilakukan secara manual, yaitu dalam buku yang kemudian diserahkan ke bagian manajemen. Akibatnya, kecurangan terus terjadi karena tidak ada kontrol dan tenaga keuangan yang memadai.

Sebuah perusahaan harus memiliki sistem akuntansi yang baik untuk memantau serta mengendalikan arus masuk dan keluar uang. Ada Manfaat tambahan dari keberadaan sistem akuntansi, seperti berikut: Menyajikan informasi yang valid dan tepat waktu, dengan demikian perusahaan bisa menjalankan operasional dalam rantai nilai secara efektif, mengembangkan mutu produk atau jasa yang dihasilkan dan mengurangi biaya produksinya, meningkatkan kemampuan pengambilan keputusan, meningkatkan pertukaran informasi, dan meningkatkan kemampuan untuk berbagi informasi.

Sehubungan dengan itu, sistem akuntansi memegang peranan yang sangat krusial bagi perusahaan yang beroperasi di berbagai sektor. Hal ini disebabkan oleh perlunya prosedur yang tepat untuk melaporkan kondisi keuangan organisasi dengan akurat kepada seluruh pemangku kepentingan. Berdasar pada yang disebutkan sebelumnya mengenai signifikansi sistem akuntansi bagi perusahaan, penulis berminat untuk menganalisis sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas yang diterapkan di PT. Berkah Batu Anting. Kecenderungan inilah yang mendorong penulis untuk memberikan judul 'ANALISIS SISTEM AKUNTANSI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN KAS PADA PT. BERKAH BATU ANTING CABANG SATUI'."

1.2 Rumusan Masalah

Dengan mempertimbangkan konteks yang telah disajikan, dalam studi ini penulis akan mengajukan pertanyaan penelitian mengenai: "bagaimana sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui?".

1.3 Tujuan Penelitian

Merujuk pada rumusan masalah yang telah dijelaskan sebelumnya, penelitian ini bertujuan untuk menganalisis sistem akuntansi yang diterapkan dalam pengelolaan penerimaan dan pengeluaran kas di PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui.

1.4 Manfaat Penelitian

1. Bagi Penulis.

Penelitian ini diharapkan mampu memenuhi syarat bagi penulis untuk meraih gelar Sarjana Strata Satu di Universitas Nahdlatul Ulama Kalimantan Selatan. Selain itu, penulisan skripsi ini juga diharapkan mampu memberikan manfaat dalam memperluas pandangan dan ilmu, khususnya bagi penulis serta pihak-pihak yang terlibat, mengenai analisis sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas di PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui.

2. Bagi Perusahaan

Temuan dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi solusi untuk menyelesaikan masalah yang dihadapi perusahaan, sehingga dapat mendukung pencapaian tujuan manajemen perusahaan.

3. Bagi Keilmuan

Studi ini diharapkan mampu memberikan sumbangsih bagi bidang ilmu akuntansi dan menjadi sumber rujukan untuk penelitian yang akan datang, serta berfungsi sebagai referensi perbandingan bagi penelitian lain yang berkaitan dengan analisis sistem akuntansi

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan wawancara dengan beberapa karyawan PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui, penulis menyimpulkan bahwa sistem penerimaan kas yang diterapkan di perusahaan ini sudah cukup baik, meskipun masih menggunakan standar manual dalam penyajian laporan keuangannya. Namun, situasi berbeda terjadi pada sistem pengeluaran kas yang diterapkan di PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui.

Dapat dikatakan bahwa sistem pengeluaran kas di PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui belum sepenuhnya efektif. Hal ini disebabkan oleh kurangnya tenaga keuangan yang mengelola segala kebutuhan perusahaan. Salah satu masalah utama adalah bahwa sistem pengeluaran kas sepenuhnya menjadi tanggung jawab admin, tanpa adanya fungsi lain yang terlibat dalam tanggung jawab vital ini. Hal ini berpotensi menimbulkan risiko tindak kecurangan atau penyelewengan keuangan perusahaan. Selain itu, dokumen yang digunakan hanya berupa formulir dan rincian biaya operasional, tanpa adanya sistem komputer yang dapat memfasilitasi kebutuhan tersebut.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan tersebut, penulis merekomendasikan agar PT. Berkah Batu Anting Cabang Satui mempertimbangkan untuk menambah karyawan yang bertugas khusus dalam pengelolaan penerimaan dan pengeluaran kas. Penambahan tenaga kerja ini diharapkan dapat meningkatkan efektivitas sistem keuangan perusahaan dan meminimalisir risiko kecurangan atau penyelewengan yang mungkin terjadi.

DAFTAR PUSTAKA

- Adelina Sri Sukfitra, “ *Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan pengeluaran kas Pada Grand Waterboom Mandai Maros* “ 2022.
- Daniel Joseph, “ *Analisis Sistem Informasi Penerimaan dan Pengeluaran Kas* “ 2022.
- Nailiyah Basirah, “ *Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Laporan Penerimaan Kas Pada Koperasi Simpan Pinjam (KSP) Rahayu Kedungturi Taman Sidoarjo* “ 2023.
- Kartika Naila Wati, “ *Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas dan Penjualan Kamar Pada Hotel Novotel Palembang* “ 2021.
- Siti Wulan Sari, “ *Analisi Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas (Studi Kasus : PT. Global Arrow)* “ 2021.
- Arizah Ariani, “ *Penerepan Sistem Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Dalam Mendukung Pengendalian Intern Kas Pada PDAM Tirtanadi Cabang Medan Kota* “ 2020.
- Puji Salma Rahayu, “ *Analisis Sistem Akuntansi Penerimaan Kas dan Pengeluaran Kas Pada PT. Langgan Putra Guna Tegal* “ 2019
- Amalia Meika Sari, “ *Analisi Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas (Studi Kasus Pada PT. Batu Bhumi Suryatama)* “ 2019.
- Syafifah Nabilah Ba’but, “ *Sistem Akuntansi Penerimaan Kas Pada Dinas Perdagangan dan Perindustrian di Bidang Peningkatan Sarana Distribusi Perdagangan dan Pasar Banjarmasin* “ 2019.
- Ramah Hija Yani, “ *Analisi Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Pada PT. Pos Indonesia Kota Jambi* “ 2019.
- Yulianti, “ *Analisis Sistem Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Berbasis IT Terhadap Tingkat Profitability Pada PT. Sudi Patria Wisata Makassar* “ 2015.
- Cornelia Lyman, “ *karakteristik Laporan Keuangan,* “ *Pintu blog/Ekonomi,* 2022, <https://pintu.co.id/blog/karakteristik-laporan-keuangan>.

Fathoni Ali, “ *Sistem Akuntansi Penerimaan Kas Pada KJKS BMT Mandiri Sejahtera Karangcangkring Gresik Jawa Timur. Jurnal Manajemen dan Administrasi Islam*” 2018.

Fauzi, Rizki Ahmad. “ *Sistem Informasi Akuntansi (Berbasis Akuntansi)*. Yogyakarta : Depub;lish Publisher “, 2017.

Sugiyono. “ *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. “ Bandung:Alfabeta, “ 2016.

Sugiyono. “ *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. “ Bandung:Alfabeta, “ 2018.